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Представители Госдумы  познако�
мились и с ходом строительства  кор�
пуса Орловского института  искусств
и культуры. Было отмечено, что ад�
министрация области много сделала
для того, чтобы  строительство этого
корпуса велось, федеральный  же
центр не давал деньги даже на про�
ектирование. Но средства были вы�
делены из  областного бюджета, и
когда проект был готов, фе�
деральный центр открыл фи�
нансирование: новый корпус
строится, в следующем году
должен быть введен в экс�
плуатацию.  

Представителям Госдумы
рассказали и о великолеп�
ном новом, недавно откры�
том  спортивном центре
ОрелГТУ,  о том, что в этом
году будет введен в  строй
еще  один корпус ОрелГТУ на
улице Московской площа�
дью 14 тысяч квадратных ме�
тров, где разместится архи�
тектурно�строительный ин�
ститут. 

Председатель Комитета
Госдумы по труду и социаль�
ной политике А.К. Исаев
встретился с работниками
отделения Пенсионного
фонда по Орловской области,  пред�
ставителями местного отделения Со�
юза пенсионеров России, посетил
Областной геронтологический центр
ветеранов войны и труда.  Он с удов�
летворением отметил, что Пенсион�
ный фонд Орловщины работает ус�
тойчиво и успешно,  и даже тогда, ко�
гда по стране пенсию не выплачива�
ли, орловские пенсионеры этих
проблем не испытали. Представите�
ли Госдумы  сказали слова благодар�
ности   в адрес председателя правле�
ния  Пенсионного фонда России 
Г.Н. Батанова, поскольку при его не�
посредственной поддержке  в строи�
тельство Областного геронтологиче�
ского центра ветеранов войны и тру�
да (известный нашим читателям как
Добринский дом ветеранов) было
вложено примерно 120 миллионов
рублей. Пенсионный фонд России

принимает активное участие  в стро�
ительстве нового корпуса санатория
"Дубрава". В этом году для заверше�
ния второй очереди строительства
санатория  было выделено 53 милли�
она рублей, которые освоены. В 2008
году Пенсионный фонд России про�
должит  финансирование  (уже треть�
ей очереди строительства), в  этом
году   новый спальный корпус санато�
рия будет сдан. 

В тот же день  в областном моло�
дежном центре "Полет"   представи�
тели Госдумы встретились с работни�
ками социальной сферы, руководи�
телями профсоюзов области,  пред�
ставителями регионального отделе�
ния Союза пенсионеров России.

На совещании отмечалось, что  в
настоящее время в области более
260 тысяч пенсионеров, состоящих
на учете в Пенсионном фонде. Расхо�
ды на пенсионное обеспечение  рас�
тут из года в год. В прошедшем году
они составили 8,8 млрд. рублей, что
на 1,1 млрд. рублей больше, чем в
2005 году. Соответственно растет и
размер пенсий. В 2006 году средний
размер пенсии по сравнению с 2005
годом увеличился на 280 рублей и
составил 2748 рублей.

Запланирована  индексация пен�
сий и в 2007 году. С 1 апреля  пред�

полагается индексация базовой час�
ти трудовой пенсии на 7,5 процента,
а страховой части трудовой пенсии
— на 9,2 процента.

С 1 октября базовая часть трудо�
вой пенсии по старости будет уста�
новлена в размере 1260 рублей. Та�
ким образом,  средний размер пен�
сии по области в 2007 году возрастет
на 424 рубля и составит 3172 рубля.

На совещании    говорили  о  тех

позитивных моментах, которые про�
изошли  за последние годы в сфере
пенсионного обеспечения,  о том, что
еще предстоит сделать.   Говорили о
недостатках и плюсах Федерального
закона № 122 о монетизации льгот, о
тех шагах, которые нужно предпри�
нять по повышению уровня жизни
людей. В частности отмечалось, что
замена натуральных льгот денежны�
ми выплатами ставит всех льготни�
ков  в одинаковые условия. В Орлов�
ской области на эти цели в 2005 году
только из федерального бюджета
было выплачено 1,5 млрд. рублей, а в
2006 году на 600 млн. рублей боль�
ше, т.е. — 2,1 млрд. рублей. Таких
средств на льготы  в области никогда
не было. Это в разы больше, чем при
натуральных льготах.

Большое беспокойство собрав�
шихся вызывает тот факт, что в на�

стоящее время у большинства граж�
дан размер пенсии  небольшой. Это
объясняется тем, что на пенсию на�
чало выходить послевоенное  поко�
ление, не участвующее в реформе
пенсионного обеспечения и не име�
ющее заслуг ветеранов и инвалидов
Великой Отечественной войны для
получения "достаточно высокой пен�
сии". Сегодня отношение средней
пенсии к средней заработной плате

—  около  30 процентов.
Это неправильно, так как
пенсионер сразу оказы�
вается за порогом бед�
ности. Поэтому необхо�
димо создать такую сис�
тему пенсионного обес�
печения, которая позво�
ляла  бы российским
гражданам получать пен�
сию в размере 50 про�
центов от их заработка,
что соответствует  стан�
дартам, принятым в раз�
витых странах.

Обсуждали на сове�
щании и ход реализации
национальных проектов в
области. Педагогическая
общественность просила
представителей Государ�
ственной Думы   на феде�
ральном уровне поднять

вопрос  о включении учреждений  до�
полнительного образования в  наци�
ональный проект "Образование". 

Представители управлений и от�
делов социальной защиты населения
говорили о крайне низких заработках
социальных работников; о том, что
представителям соцзащиты прихо�
дится часто сталкиваться с ситуаци�
ей, когда  человек имеет  40 — 55 лет
трудового стажа, много наград го�
родского, районного, областного
уровня, но не имеет  государствен�
ной (ведомственной) награды, кото�
рая дает право на определенные
льготы и выплаты. Была  поднята  и
проблема выплат  чернобыльцам, с
которой столкнулись органы соцза�
щиты.

Очень эмоционально участники
встречи говорили о  лекарственном
обеспечении граждан, имеющих пра�

во на получение социальной помощи
в виде набора социальных услуг. До
начала этого года единственным по�
ставщиком медикаментов для до�
полнительного лекарственного обес�
печения была компания  ЗАО "Про�
тек". В настоящее время более 22
тысяч  рецептов находится на  отло�
женном обслуживании в аптеках об�
ласти, и когда эта проблема будет
снята,  сейчас трудно ответить.  С ны�
нешнего года появился еще один по�
ставщик — ЗАО "Р�Фарм", эта компа�
ния задолженности  не имеет.  Пред�
ставители от здравоохранения про�
сили  инициировать на комитете Гос�
думы вопрос о  бесперебойном ле�
карственном обеспечении, о полном
объеме финансирования  из феде�
рального центра этой строки расхо�
дов, с тем чтобы были разрешены
нынешние проблемы и чтобы избе�
жать их в дальнейшем, ведь за каж�
дым из 22 тысяч рецептов стоят  кон�
кретные человеческие жизни…

Председатель Комитета Госдумы
по труду и социальной политике 
А.К. Исаев заметил, что,  несмотря на
все трудности, на Орловщине хоро�
шо поставлена  социальная работа. В
ходе встречи  он ответил на вопросы,
которые были ему заданы,  расска�
зал о тех направлениях, по которым в
настоящее время  работает Комитет
по труду и социальной политике.  В
частности, разрабатывается проект
"Достойный труд", который предпо�
лагает рост и легализацию заработ�
ной платы, увеличение минимально�
го размера оплаты труда до величи�
ны прожиточного минимума. Пред�
полагается, что  в  Кодекс об админи�
стративных правонарушениях будут
внесены изменения: так,  размер
штрафов будет  рассчитываться  не в
МРОТ (минимальный размер оплаты
труда), а в рублях. Идет работа над
совершенствованием трудового за�
конодательства, с тем чтобы оно спо�
собствовало  цивилизованному раз�
витию рынка труда.  Исаев подчерки�
вал, что его комитет  настаивает на
отраслевой системе оплаты труда, а
не по единой тарифной сетке, как это
делается сегодня во многих бюджет�
ных организациях. Нововведение
позволит оплачивать труд работни�
ков более  справедливо. 

В конце встречи представители
Госдумы пообещали, что все  вопро�
сы, которые были затронуты на
совещаниях и встречах в Орле, будут
рассмотрены в Государственной Ду�
ме.

Дина ЯГУПОВА.

КОНСТРУКТИВНЫЙ ДИАЛОГ
ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

По мнению Н.И. Булаева,
Комитет по образованию и на�
уке  — это самое важное
структурное подразделение в
Госдуме РФ. Не случайно оно
привлекает к себе внимание
всех партий. Это один из са�
мых больших комитетов (18
человек), в нем примерно рав�
ное количество представите�
лей "Единой России" и КПРФ,
есть депутаты и от других пар�
тий.  Комитет   готовит все за�
конопроекты в сфере образо�
вания и науки, которые рас�
сматриваются затем на пле�
нарных заседаниях Госдумы.

Николай Иванович расска�
зал преподавателям, студен�
там ОрелГТУ о наиболее важ�
ных, общественно значимых
законопроектах. Депутаты Го�
сдумы, как отметил Н.И. Була�
ев,  последовательно   и доста�
точно системно работают над
решением самой главной
проблемы — повышением фи�
нансовой устойчивости систе�
мы образования, и професси�
онального образования в част�
ности. За последние годы
бюджет высшей школы   уве�
личивался ежегодно на 40%. 

В некоторых СМИ  утвер�
ждается, что сейчас якобы
идет резкое увеличение коли�
чества платных мест в вузах и
сокращение бюджетных мест.
Количество бюджетных мест,
как сказал Н.И. Булаев, ни в
одном вузе России за послед�
ние три года не уменьшилось.
А если взять последние пять
лет, то количество бюджетных
мест даже увеличилось. По за�
кону об образовании и по за�
кону о высшем и послевузов�
ском профессиональном об�
разовании  должно быть 170
студенческих бюджетных мест
в вузах на 10 тыс. человек на�

селения. На сегодняшний
день, как отметил Н.И. Булаев,
реально есть 207 бюджетных
мест на 10 тыс. человек. Дру�
гое дело — какого качества
эти места. А оно во многом за�
висит от того,  сколько денег
государство дает на обучение
студентов. Над этой пробле�
мой Н.И. Булаев начал рабо�
тать с первого своего трудово�
го дня в Госдуме.  Еще недавно
на подготовку специалиста в
высшей школе тратилась 21
тыс. рублей в год. Много это
или мало? Это, как отметил
Николай Иванович,  меньше,
чем государство выделяло на
ребенка в детском саду или на
подготовку учащегося в систе�
ме начального профессио�
нального образования.  На се�
годняшний день в высшей
школе  выделяется более  50
тыс. рублей на одного студен�
та, обучающегося на бюджет�
ной основе, в год. "Мы счита�
ем, что это далеко от того, что
нужно, — подчеркнул Н.И. Бу�
лаев. — И будем продолжать
работать в этом направлении".

Другая  проблема, которая
сейчас широко обсуждается:
что принесет принятый Госду�
мой  РФ закон об автономных
учреждениях? Некоторые счи�
тают, что это шаг к приватиза�
ции учебных заведений любо�
го уровня. "Автономные уч�
реждения — это те же госу�
дарственные и муниципаль�
ные  учреждения. Статус их не
меняется.  Значит, приватиза�
ция государственного и муни�
ципального имущества в обра�
зовательном учреждении за�
прещена", — сказал Н. И Була�
ев. Он считает, что закон об ав�
тономных учреждениях под�
вергнут жесткой (и, возможно,
проплаченной)  критике  толь�

ко потому, что он  создает го�
сударственным вузам равные
возможности для конкуренции
на рынке с негосударственны�
ми.  В чем тут дело?  Всем это
полезно знать. Скоро на рас�
смотрении в Госдуме РФ будет
находиться Бюджетный ко�
декс.  Н.И.  Булаев сказал: ес�
ли этот кодекс будет принят в
том виде, в котором подготов�
лен правительством, то зани�
маться внебюджетной дея�
тельностью бюджетным орга�
низациям будет запрещено. А
вот автономным учреждениям
—  не запрещено, наоборот —
будет поощряться. С учетом
того, что председатель Коми�
тета по образованию и науке
Госдумы РФ увидел в этот день
на заводе "Научприбор", узнал
о внебюджетной деятельности
ОрелГТУ, он высказал свое
мнение на этой встрече,  что
Орловскому техническому
университету будет интересно
посмотреть себя в режиме ав�
тономного учреждения. Статус
государственного вуза при
этом остается, госзаказ на
подготовку специалистов тоже
сохраняется… 

Одна из острых тем, затро�
нутых в выступлении Н.И. Бу�
лаева, касалась ЕГЭ. Недавно
в Госдуме был принят закон о
едином государственном эк�
замене (сейчас он направлен в

Совет Федерации). Николай
Иванович  признался, что в на�
чале своей работы в  Комитете
по образованию и науке он
крайне отрицательно относил�
ся к ЕГЭ.  По его инициативе
трижды проходили  парла�
ментские слушания по этой
проблеме, он посетил много
образовательных учреждений,
где применялся ЕГЭ. Да, есть
проблемы по гуманитарным
предметам. Но закон, как под�
черкнул Н.И. Булаев, не утвер�
ждает перечень предметов, по
которым сдается или не сда�
ется ЕГЭ.  Он описывает пра�
вила, процедуру проведения
ЕГЭ. Сейчас такой экзамен
сдает 1 млн. российских
школьников — не в рамках
правового поля.  По мнению
Н.И. Булаева, эксперимент по
сдаче ЕГЭ давно вышел за гра�
ницы эксперимента, в нем уча�
ствуют многие регионы. По�
этому   депутаты Госдумы и
приняли закон, в котором чет�
ко прописано, что такое ЕГЭ,
как он сдается, как формиру�
ется база данных, кто имеет
льготы при сдаче ЕГЭ. (Остав�
лены, например, льготы для
детей�инвалидов).  Есть льго�
ты и иного характера. Прежде,
в рамках эксперимента, если
выпускник школы, сдавший
ЕГЭ, никуда не поступал и ухо�
дил в армию,  то, вернувшись

из армии, он снова должен
был сдавать ЕГЭ, чтобы посту�
пить в вуз. Теперь можно не
волноваться и после службы в
армии еще целый год пользо�
ваться результатами старого
ЕГЭ. 

И другой интересный мо�
мент. В этом законе, уже в хо�
де третьего чтения в Госдуме,
появилась  норма, которую на�
верняка одобрят все выпуск�
ники. Если сейчас вы как уча�
стник эксперимента сдали
ЕГЭ, то на следующий год ре�
зультаты не действуют. Так вот,
депутаты прописали в законе,
что итоги ЕГЭ, сданного, допу�
стим, в 2007 году, действуют
до 31 декабря следующего го�
да. То есть два года подряд
можно будет поступать в вуз
со старыми результатами ЕГЭ. 

Встреча председателя Ко�
митета по образованию и на�
уке Госдумы РФ Н.И. Булаева
со студентами и преподавате�
лями ОрелГТУ продолжалась
около двух часов. Гость обсто�
ятельно рассказывал и  о дру�
гих законопроектах, отвечал
на вопросы. С 1 сентября 2007
года стипендия студентов, на�
пример,  увеличится с нынеш�
них 600 рублей до 900.  

Думаем, что нашим читате�
лям будет интересно и то, что
сейчас в Комитете по образо�
ванию и науке Госдумы РФ

разрабатывается законопро�
ект об образовательном кре�
дите. Председатель этого ко�
митета выразил на встрече в
ОрелГТУ надежду, что закон
будет рассмотрен уже в ны�
нешнем году. С 2007 года на�
чался эксперимент по предос�
тавлению образовательного
кредита. Этот кредит, под ми�
нимальные проценты,  пред�
лагается трех видов. Если вы
не поступили на бюджетное
отделение, не добрали баллы,
то вы лично (не ваши родите�
ли) сможете взять 140 тыс.
рублей образовательного кре�
дита для обучения на коммер�
ческой основе.  Никакого за�
лога не нужно. Будет специ�
ально созданная в государ�
стве организация, которая в
случае возникновения форс�
мажорных обстоятельств  са�
ма вернет деньги государству.
Второй кредит — дополни�
тельный, на второе высшее
образование, 70 тыс. рублей.
И третий предлагаемый вид
образовательного кредита на�
зывается социальным. Если
студент уже учится на бюджет�
ной основе, но его семья нахо�
дится в стесненных матери�
альных обстоятельствах, то
этот студент сможет  получить
кредит для того, чтобы нор�
мально питаться и одеваться
во время учебы. Кредит берет
сам студент и сам его выпла�
чивает. Если же, закончив вуз,
он не сможет или не захочет
его выплачивать, то государ�
ство предоставит ему возмож�
ность  отработать кредит —
предложит на выбор список
организаций, где нужно рабо�
тать  в течение трех лет. Вот
такой готовится закон.

Кроме того, сейчас, как
рассказал Н.И. Булаев,  Коми�
тетами Госдумы РФ по образо�
ванию и науке, по социальной
политике  готовится закон о
первом рабочем месте. Суть
законопроекта в том, что если
на предприятии в течение го�
да появляются вакансии, то
30% этих вакансий должны бу�
дут направляться в службу за�
нятости и бронироваться для
молодых специалистов. 

В общем, всем нам нужно
внимательнее  следить за  за�
конами, которые принимаются
в Госдуме.

Людмила СТАВЦЕВА.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ  КОМИТЕТА ГОСДУМЫ Н.И. БУЛАЕВ:

«ПРИВАТИЗАЦИИ ВУЗОВ НЕ БУДЕТ»
Мы уже сообщали, что на этой неделе в Орле

побывала группа депутатов Госдумы РФ —

представителей фракции "Единая Россия".  

В их числе был и председатель Комитета 

по образованию и науке Госдумы Н.И. Булаев.

Николай Иванович посетил завод "Научприбор",

входящий в учебно9научно9производственный

комплекс Орловского государственного

технического университета, познакомился 

с выпускаемой здесь наукоемкой техникой. 

А затем он встретился с   профессорско9

преподавательским составом и студентами

ОрелГТУ в актовом зале университета. 

О ЧЕСТИ И ДЕНЬГАХ

КОМУ СЛУЖИШЬ?
Госдума рассматривает законопроект, который запре9
щает государственным служащим заниматься препо9
давательской, научной или творческой деятельностью
за счет средств иностранных государств, международ9
ных организаций, а также иностранных граждан и лиц
без гражданства. 
Об этом сообщил журналистам в четверг спикер Госдумы

Борис Грызлов. "Если госслужащие — от члена правительства
до военнослужащего и судьи — получают деньги от Петрова
или Сидорова, то это взятка, а если от Сороса, то это грант, —
заявил Грызлов. — Для нас такая ситуация неприемлема. Си�
туация, которую можно охарактеризовать "как слуга двух гос�
под", для наших госслужащих неприемлема". Государственно�
го служащего, получающего деньги из�за границы, можно на�
звать "загранслужащим", отметил Грызлов. 

О ПОДДЕРЖКЕ 

ЗАРУБЕЖНЫХ ФЕРМЕРОВ 

АМЕРИКАНСКОЙ СВИНИНЕ
ДАЛИ ЗЕЛЁНЫЙ СВЕТ

Россельхознадзор разрешил с 1 февраля 2007 года
поставки из США в РФ свинины и свиных субпродуктов
как для промышленной переработки, так и для свобод9
ной реализации.
"Поставки разрешены со всех боен, мясоперерабатываю�

щих предприятий и холодильников, включенных в утвержден�
ные 29 ноября 2005 года списки предприятий, которым разре�
шен экспорт этого вида продукции в Россию", — уточняется в
сообщении ведомства. Кроме того, учитывая позитивные ре�
зультаты мониторинга американской ветеринарной службы
состояния мясоперерабатывающего предприятия Р�320 по
сальмонеллезу, Россельхознадзор принял решение разре�
шить возобновление поставок с этого предприятия в Россию
птицеводческой продукции. 

Вместе с тем Россельхознадзор уведомил службу безопас�
ности и инспекции продовольствия США о том, что продукция,
поставляемая этим предприятием, будет находиться под осо�
бым контролем. 

О ЖЕЛЕЗНОМ ЗАНАВЕСЕ

КУДА НЕ ПУСТЯТ ИНОСТРАНЦЕВ
Минпромэнерго России определило 40 видов деятель9
ности, по которым будет регулироваться участие инос9
транцев в капитале российских стратегических орга9
низаций. Данные виды деятельности определены в за9
конопроекте "О порядке осуществления в РФ иност9
ранных инвестиций в коммерческие организации, име9
ющие стратегическое значение для национальной без9
опасности РФ".
Будет регламентироваться участие нерезидентов в устав�

ных капиталах организаций, работающих в девяти областях: в
разработке, производстве и реализации военной техники;
производстве и использовании специальной техники; разра�
ботке и производстве авиатехники; производстве, использо�
вании и хранении ядерных материалов, а также проектировке
ядерных установок; в разработке участков недр федерального
значения; в деятельности естественных монополий; разработ�
ке и создании специальных материалов и сплавов, связанных
с производством вооружений и военной техники; в деятельно�
сти, связанной с использованием возбудителей инфекцион�
ных заболеваний. 

О СВОБОДЕ СЛОВА

СУД — НА ЗАМКЕ
Председатель Верховного суда России Вячеслав Ле9
бедев намерен бороться с необоснованной закрыто9
стью судебных процессов. 
"Иногда гриф "Секретно" ставится абсолютно необоснован�

но, чтобы закрыть судебное заседание. Мы будем бороться с
этим. Открытость судебной системы должна быть максималь�
ной", — заявил Лебедев на пресс�конференции. Он убежден,
что число оснований, по которым судебные процессы могут
быть закрыты для общественности, не будет увеличиваться. 

За последнее время судебные процессы по большой части
громких уголовных дел были закрыты для СМИ по разным ос�
нованиям. 

ОБ ОРГАНАХ

ПЕРЕСАЖИВАТЬ МОЖНО
Депутаты во втором и третьем чтении одобрили зако9
нопроект, который разрешает забор и заготовку орга9
нов и тканей человека не только в государственных, но
и муниципальных учреждениях здравоохранения.
Закон "О внесении изменения в Закон Российской Федера�

ции "О трансплантации органов и (или) тканей человека" при�
зван снять проблему пересадки органов в России и будет спо�
собствовать дальнейшему развитию трансплантологии в Рос�
сии и оказанию медицинской помощи гражданам, нуждаю�
щимся в трансплантации органов и тканей. 

Напомним, что с апреля прошлого года приостановлена пе�
ресадка органов от посмертных доноров в муниципальных уч�
реждениях, поскольку закон никак не регулировал эту сферу.
Между тем в настоящее время число больных в России, нужда�
ющихся в пересадке органов и тканей, составляет около 5 ты�
сяч человек.

По сообщениям информагентств.

ВЛАСТЬ КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

ОБЪЯВЛЕНИЕ
о приеме документов для участия в конкурсе на

замещение вакантной должности гражданской

службы в прокуратуре Орловской области

Прокуратура Орловской области проводит конкурс на
замещение вакантной должности государственной граж�
данской службы старшего специалиста 1�го разряда отде�
ла материального обеспечения, эксплуатации зданий и
транспорта.

Квалификационные требования: наличие технического
образования, стаж работы по специальности не менее
трех лет, знания и опыт работы в области администриро�
вания локальных сетей, работы с коммуникационным обо�
рудованием Cisco, с Microsoft SQL Server 2000, Microsoft
Windows Server 2003.

Для участия в конкурсе представляются:
Личное заявление, собственноручно заполненная и

подписанная анкета, копия паспорта, документы, под�
тверждающие необходимое профессиональное образо�
вание, стаж работы и квалификацию, документ об отсут�
ствии у гражданина заболевания, препятствующего по�
ступлению на гражданскую службу и ее прохождению, по
форме, установленной Правительством Российской Фе�
дерации, по две фотографии 3x4 и 4x6, выполненные на
матовой бумаге в черно�белом изображении, без уголка.

Конкурс проводится 
в 10.00 16 марта 2007 г.
Начало приема документов для участия в конкурсе — 

в 10.00 1 февраля 2007 г., окончание — в 16.00 28 февраля
2007 г.

Документы принимаются конкурсной комиссией проку�
ратуры Орловской области по адресу: 302040, г. Орел, ул.
Красноармейская, д. 17�а, т. (факс) 45�42�43.
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